

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 19 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Domingo 23 de Junio de 1861.

Núm. 487.

Noticias de España.

Tomamos de *La Epoca* las siguientes noticias:

«SS. AA. RR. los duques de Montpensier tuvieron el 19 recepcion oficial. Desde las doce del dia hasta las cinco de la tarde, SS. AA. recibieron á todos los señores ministros, al cuerpo diplomático, al arzobispo de Toledo y á los demás prelados residentes en Madrid, á las primeras autoridades de la corte, á los grandes de España y sus señoras, á comisiones de los tribunales y de los cuerpos populares, á innumerables damas, á muchos generales y hombres políticos, y á la oficialidad de los cuerpos de la guarnicion con el capitan general del primer distrito, señor general Concha, á la cabeza.»

SS. AA. habrán salido el 20 á las cuatro de la tarde para Santander; dormirán en el Escorial y mañana en Valladolid.»

En Tetuan, Ceuta y Algeciras se disfrutaba últimamente de la mas completa tranquilidad.

Hace dos dias que la prensa apenas nos da noticias de Africa. Tenemos que ir á buscarlas á correspondencias de Madrid publicadas por un diario en general bien informado, y que dice así: «Los aires que corren de algunos dias á esta parte sobre la cuestion de Africa

y aun acerca de los asuntos de Méjico, son belicosos. No estrañaria que si el gobierno marroquí no da una solucion medianamente satisfactoria á las dificultades pendientes, á fines de junio haga la España una demostracion seria sobre Mogador. El general Pinzon tendrá para aquella fecha en su escuadra seis fragatas de hélice con 250 cañones, además de los buques de vela y los vapores de guerra que forman ya las fuerzas navales del Mediterráneo. Aquí el gobierno, aparte los 45,000 hombres que mantiene todavia en Africa, reune de 10 á 12,000 en el distrito de Andalucía, donde ha mandado formar parque de artillería y de ingenieros.

El proyecto, caso de ser inevitable una nueva demostracion contra el imperio de Marruecos, es reforzar las tropas de Tetuan para impedir todo ataque por parte de los moros y enviar una escuadra á Mogador con 6 ó 8,000 hombres de desembarco, mandados por Dulce, mientras el marqués del Duero mandaria en Tetuan, que tomen posesion de aquel punto hasta que Marruecos cumpla con las estipulaciones de la última paz, ó al menos muestre un sincero deseo de no faltar á las consideraciones que debe á la España. Que hay algo mas que imposibilidad en los marroquíes, lo prueba la detencion que sufre el tratado de comercio, la demarcacion de los límites de Melilla, y algunas otras estipulaciones del último tratado.»

S. M. la reina recibió el 19 á las personas de su cámara que han acudido á felicitarla por su restablecimiento.

La excelente revista titulada *Las Antillas*, publica sobre la situacion de la nueva provincia española, Santo Domingo, algunas interesantes noticias. Segun estas correspondencias, era excelente la armonia entre las tropas españolas y el pueblo de Santo Domingo, y respecto de Haití, la mejor prueba de la poca importancia que en sí tiene la actitud que ha tomado una bandería y no el pueblo haitiano, es que el general Rubalcaba ha regresado á la Habana el 18, y que hay orden para verificar el reembarque con direccion a Cuba de las fuerzas de caballería y artillería de montaña por creerse aquí innecesarias y estar ocasionando crecidos gastos.

El general Santana, en su visita á las provincias del interior, ha sido constantemente objeto de las mas entusiastas manifestaciones. El objeto de esta visita ha sido cerciorarse del estado de la opinion pública respecto á la anexion, y segun por escrito ha manifestado su excelencia, es grande su satisfaccion al ver la universal alegria que reina por el movimiento salvador.

Va á establecerse el telégrafo eléctrico entre Santo Domingo, Santiago y Samaná. El pais progresa notable y rápidamente, y contribuirán mucho á ello las medidas que se anuncian de libertad

de comercio y otras reformas importantes.

Noticias del extranjero.

Una correspondencia de Londres dice, hablando de la situacion de la reina Victoria, lo siguiente:

«El 19 del corriente, S. M. se presentará de nuevo en las públicas recepciones en el palacio de San James. Los que hablan de regencia han olvidado sin duda, ó ignoran, que el principe de Gales ha llegado ya á su mayor edad, y que, al contrario de lo que pasa en Francia, donde el heredero de la corona es un niño, aquí esta precaucion seria simplemente inútil. Si S. M. se imposibilitase para seguir ejerciendo la soberanía, es probable que abdicase; si lo que está muy remoto, vacase el trono, el cambio no produciria el menor desarreglo en esta máquina política, la mas sólida y firme de Europa. Por consecuencia no debe abrigarse la menor inquietud sobre este punto, ni causar alarmas que nadie siente en este momento en Londres.»

En una correspondencia de Roma, fecha 11 del actual, publicada por *La Crónica*, se lee lo siguiente:

«Por desgracia, la salud de Pio IX tampoco es buena. Ha experimentado un accidente epiléptico recientemente, y aunque mas aliviado, no podemos tener

Viena 18.

Las cartas de Berlin hablan de haberse retirado del ministerio Mr. Schleinitz, á consecuencia de disenciones con el rey.

Turin 19.

Ayer ha llegado el reconocimiento oficial por la Francia del reino de Italia. La Francia declara que por este hecho no se considera solidariamente responsable de lo pasado ni adquiere compromisos para el porvenir.

Viena 19.

Corren rumores de que va á ser disuelta la municipalidad de Pesth.

No es cierto que los duques de Toscana marchen á Roma.

Paris 20.

El periódico *Le Monde* ha sido condenado por difamacion contra el Crédito Moviliario.

El abate Cruice ha sido nombrado obispo de Marsella.

Miscelánea.

Fiesta de Iglesia.—A causa de nuestras ocupaciones no tuvimos el gusto de asistir anteayer á la funcion que el Colegio de San Pelagio consagra á su santo patrono, y á la que el finísimo Rector de dicho establecimiento tuvo la amabilidad de convidarnos; por lo que daremos cuenta de ella con el siguiente suelto que tomamos del ilustrado *Diario de Córdoba*.

«FUNCION RELIGIOSA.—La que ayer tuvo lugar en la capilla del Seminario conciliar de San Pelagio, estuvo sumamente concurrida y se celebró con la magnificencia de costumbre. La iglesia se hallaba perfectamente decorada y la asistencia del Exmo. é Illmo. señor Obispo de esta diócesis contribuyó á dar mas solemnidad á aquel acto religioso. El orador señor don Manuel Jerez y Caballero, en un bellissimo discurso, manifestó las especiales cualidades del santo mártir y la oportunidad con que habia sido elegido para patrono de aquella ilustre casa. Esta oracion fué notable por todos conceptos. Concluida la funcion se sirvió á todos los concurrentes en la sala rectoral, segun es inmemorial costumbre, un delicado refresco, teniendo todos ocasion de apreciar la afabilidad de nuestro Prelado y la atenta solicitud del jefe del establecimiento, señor don José Cobos y Junquito, á quien secundaron dignamente los demás señores profesores.»

el consuelo de decir que se halle del todo restablecido.

El duque de Cardore ha venido á reemplazar al embajador de Francia, duque de Grammont, que marchó en uso de licencia.

En igual concepto acaba de dejar á Roma el marqués de Miraflores, embajador de España, y no es probable que vuelva porque este clima le ha probado tan mal, que no ha contado un dia de perfecta salud desde que puso el pie en esta capital. Ha venido á ocupar el puesto del marqués, el señor don Gerardo Souza, ministro de España en Constantinopla, tan conocido por sus largos y buenos servicios en la carrera diplomática.

Dentro de poco tendrán ustedes en Madrid, en uso tambien de real licencia, al señor don Salvador Bermudez de Castro, ministro de España cerca del proscrito rey de Nápoles. Manifiesta á sus amigos el propósito de regresar á Roma para agosto próximo, conservando siempre el mismo carácter público. Sobre esto debe saberse ahí mas que lo que desde aquí pudiera decirse.

Acaba de morir en esta el Sr. Solá, escultor español y director jubilado de los pensionados.»

La Patrie desmiente que vaya á ser disuelto el Cuerpo legislativo francés, procediéndose á nuevas elecciones durante el próximo verano.

El gobierno francés ha obtenido una gran mayoría en las elecciones para los Consejos generales. De mil elecciones solo unas doce pertenecen á la oposicion.

El 24 de junio, se cumplieron 13 años de la solemne coronacion de Pio IX como soberano Pontífice. Con este motivo se habrá celebrado á las diez y media de la mañana en la pontificia iglesia de italianos una funcion religiosa para implorar los divinos auxilios á fin de que el nuevo año de pontificado que se inaugura, traiga para el padre comun de los fieles y para la

Iglesia toda, el término á amarguras é injusticias, y la plenitud de consuelo, de calma y de paz que vivamente desean todos los buenos católicos.

En Turin corren ya rumores de que va á caer el nuevo ministerio, fundándose en la retirada de ciertos funcionarios que han presentado su dimision. Cuéntase que un diputado por Bolonia ha dicho, aludiendo á la presencia de tres ministros toscanos en el gabinete. «El nuevo ministerio es un vaso etrusco, pero es un vaso muy frágil.»

La publicacion en *El Monitor* del reconocimiento de Italia por la Francia pende de negociaciones pendientes muy activas entre los Gabinetes de Paris y Turin por un lado, y los de San Petersburgo Berlin y Viena con las Tullerías.

Si son ciertas las noticias sobre la próxima retirada del ministro de Negocios extranjeros de Prusia, no nos sorprenderia que este suceso tendiese á hacer mas estrechas las relaciones entre las tres grandes potencias conservadoras de Europa.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Turin 18.

Hoy ha llegado noticia oficial del reconocimiento de la Francia, la cual no sanciona lo pasado ni prejuzga las cuestiones del porvenir.

Idem 18.

A consecuencia de confidencias recibidas respecto al proyecto que tenían los emisarios austriacos de incendiar el polvorin, se ha doblado la guardia y se ha prohibido la entrada al público.

Agram 18.

La Dieta ha empezado los debates relativos á la union de la Croacia á la Hungría.

Breslau 18.

Dicen de Polonia que el príncipe Waldemar Czetztyuanski ha sido preso

y enviado al fuerte de Modlin. Algunos otros individuos de la nobleza son perseguidos por sus simpatías á la causa popular. Muchos sacerdotes han sido tambien desterrados.

Pesth 18.

Se ha suspendido hasta nueva orden la recaudacion por la fuerza armada, que debia empezar hoy.

Marsella 18.

El Papa padece una erisipela, lo que le ha hecho aplazar su viaje á Castel Gandolfo. En el teatro Alberto de Roma tuvo lugar una manifestacion en que se gritaba: ¡Viva Victor Manuel! Una bailarina que recogió los ramos con cintas tricolores ha sido presa.

Nápoles 18.

Segun correspondencias particulares, los pueblos insurrectos de San Márcos y Rignano fueron tomados por asalto y fusilados veinte habitantes por haber quemado vivos á cuatro piamonteses. Dichos pueblos fueron incendiados.

Viena 18.

En el presupuesto de este año hay un enorme déficit. La mala inteligencia que reina entre el señor Schmeeling y el señor Vay, canciller de Hungría, da consistencia á los rumores de crisis ministerial. Se habla de la entrada en el ministerio del señor Hubner.

Turin 18.

Se asegura que Mr. Lavallette representará á Francia en el nuevo reino de Italia, y que el caballero Nigra irá á Paris. Se dice que una de las condiciones con que Francia ha reconocido el nuevo estado de cosas es el *statu quo* en Roma.

Paris 18.

La conferencia de Constantinopla ha terminado sus tareas. Sus decisiones han sido trasmitidas por la Puerta á Fuad-bajá.

La logia de masones tendrá reunion el 25 para afiliar en su orden á Hasam-Ali-Kam y cuatro consejeros de la embajada de Persia.

Economía.—Se queja nuestro apreciable colega *La Crónica* de que varios comerciantes de Córdoba, prefieran hacer en Sevilla el trabajo que se les ofrece de litografía, habiendo en esta capital quien lo ejecute con igual perfección y al mismo precio. Nosotros no lo extrañamos, si economizan algunos maravedís; pues por economía no se suscriben los mas á los periódicos baratísimos que aquí se publican, negando esta poca costosa protección á nuestras empresas; mientras tenemos la honra de que los establecimientos de comerciantes forasteros que se han abierto nuevamente en Córdoba nos hayan favorecido al instante con sus suscripciones.

Mi estrella.—El gacetillero de LA ALBORADA, es preciso que tenga una estrella mas negra que la basquiña de su abuela: no le faltaba mas que haber nacido con la cara al revés y una joroba estrepitosa para ser el hombre mas original del mundo. La fortuna es que es guapo, y aunque sea desgraciado se va lo uno por lo otro. No crean mis lectoras que aunque estoy siempre alegre como unas sonajas, no tengo mi poquito de sentimiento, y eso que está algo embotado á fuerza de calabazas. Como iba diciendo, no hay una persona mas apropósito para que se diviertan con él; por ejemplo, hay un entierro, lo primero que se convida, al gacetillero de LA ALBORADA; por el contrario, hay un baile con buffet, nadie se acuerda del gacetillero; se censura á alguien, viene el paciente con una cuarta de hocico á echarle en cara la injusticia; alaba á uno, no solo éste no le dá las gracias, sino que se dá tono diciendo: «mas me merezco.» Señores, ¿en qué pais estamos? ¿No puede uno ser feliz sino lleva una sogá al pescuezo? Pues cuidado que tiro del sable y no me queda títere con cabeza.

A estira y alloja.—Ayer subió dos cuartos la libra de carne; está visto que el pan y la carne se hacen la oposicion, siempre llevan la contraria; si el uno sube, el otro baja y al revés: y el *pagaño* calla que calla mientras se divierten con él. Entre los panaderos y carniceros nos van á volver locos, especialmente si nos dedicamos á estudiar sus peripecias.

Los vinos de Montilla han bajado tambien, y se puede aumentar en este lo que se disminuye en la carne.

Litigio curioso.—He aqui un pequeño episodio de la vida de un toro

valiente. El último *bicho* que se lidió en Sevilla en la última corrida, toro buen mozo y valiente, cuyas hazañas le hicieron digno del perdón en el trance fatal, librándose así de morir mechado, y ser luego comido con tomate en estofado; ha promovido un litigio que esperamos será fallado en justicia. El caso es, que uno de sus acreedores hipotecarios que tenia derecho á su pellejo y carnes, visto que el animalito ha sido curado y da esperanzas de no morir en mucho tiempo, pidió por uno y otro una cantidad que debió parecer exagerada á su primitivo dueño, quien sometió el pleito al alcalde, cuya autoridad falló; que en conciencia el bicho debía volver á su primitivo propietario, quien abonará al acreedor el valor de las carnes y del pellejo.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Las veladas que por una costumbre no interrumpida vienen celebrándose en las noches del 23 y 28 del mes actual, tendrán efecto en el corriente año en la calle de San Fernando y paseo de la Ribera, concurriendo respectivamente á cada punto una de las bandas de música que la comision encargada designe de antemano para hacer mas agradables esos ratos de reunion, y con objeto de prevenir todo motivo que altere el orden y buena armonía que debe reinar entre los concurrentes, he resuelto se observen las prevenciones que siguen:

Primera. El uso de armas, de cualquier clase que sean, queda prohibido á toda persona que no esté facultada por la ley y á las que aun cuando lo estuvieren, vistan algun disfraz.

Segunda. Tampoco se permitirá trajes ofensivos á la moral pública, ni que los asistentes á las veladas, ya con antifaces ó sin ellos, molesten á persona alguna con bromas de mal carácter que puedan provocar el menor disgusto.

Tercera. Todo el que usare antifaces será respetado hasta el punto de que nadie pueda obligarle á que se lo quite, aun cuando cometa algun exceso. En este caso será conducido el autor ó autores á presencia de la autoridad para que adopte la resolucion que estime oportuna.

Realizarán los *Castillos*;
Pues de almendras y turrónes,
Al desocupar cajones,
Se llenan bien los bolsillos.
Noche de dulces instantes
Y placenteros engaños;
Que haces de niños gigantes,
De andrajosos elegantes,
De conocidos estraños.

Bendita, bendita seas,
Te saludo con delirio;
Tú á las muchachas recreas
Y á los jóvenes maréas
Dando á los viejos martirio.
Noche alegre y bulliciosa
Que nos regala el verano:
Donde la vieja es hermosa,
Beata la licenciada
Y monarca el artesano.

Yo porque en una cuarteta
Concerté dos consonantes,
Ya me presumo poeta:
Y al ponerme la careta
Quiero imitar á *Cervantes*.
¡Oh mundo, cuánta ambicion
Entre tu seno se encierra!
¡Cuánta mentira y ficcion!
Todos mas de lo que son
Anhelan ser en la tierra.

tuna en vista del hecho y sus circunstancias.

Cuarta. En las tabernas y cualesquiera otros puestos de bebida no podrá entrarse sino con el rostro descubierto, ni permanecer en otra forma bajo la responsabilidad de los encargados de los mismos establecimientos.

Los dependientes de seguridad pública y municipales cuidarán del exacto cumplimiento de estas prevenciones, quedando en el deber de separar de los sitios de la reunion á toda persona que por embriaguez ú otro motivo fundado pueda ocasionar alguna perturbacion desagradable.

Córdoba 22 de junio de 1864.—Cárlos Ramirez de Arellano.

D. Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba por S. M. (q. D. g.), etc.

Hago saber: como en este mi juzgado y escribanía del infrascripto, que lo es público de su número y colegio, penden autos de concurso voluntario á instancia del procurador de este número D. Francisco Pardo de la Casta, como apoderado de D. Francisco Canalejo, los cuales seguidos por sus trámites se dictó en diez y ocho del corriente, auto por el cual se mandó citar á los acreedores para la junta que se ha de celebrar el dia 6 de agosto próximo en la sala de Audiencia, y hora de las doce de su mañana, á fin de tratar de la clasificacion de los créditos hecha por los síndicos; y con el objeto de que llegue á noticia de todos los interesados se hace público por medio de la *Gaceta* del gobierno y periódicos de esta capital.

Dado en Córdoba á veinte y uno de junio de mil ochocientos sesenta y uno.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado del señor juez, Manuel Portera y Cámara.

Boletin religioso.

Hoy.—Santa Agripina, Vg.
Mañana.—La Natividad de San Juan Bautista.

JUBILEO CIRCULAR.

En la Parroquia de San Juan, por su fábrica.

Continúa el solemne novenario á María Santísima del Carmen, que consagra su hermandad en la Iglesia de San Cayetano, y predicará el Sr. D. José del Carpio, Teniente de la Parroquia de San

Pero volvamos la vista
A esa calle estrepitosa,
Y allí sigamos la pista
A alguna polluela lista
Que se muestre cariñosa.
Ya la charanga despide
Los ecos de su armonía;
La luna el cuadro preside,
Y en todas partes reside
El amor y la alegría.
Ya nuestras lindas paisanas
Luciendo fragantes flores,
Cruzan bellas y galanas
Mostrando á la vez ufanas
Su salero y sus primores.
Ya en dulcísimo embeleso
Al mirar tantas hermosas,
Párase el Bétis travieso;
Y alegre las manda un beso
Con sus brisas rumorosas.
Ya en confuso vocerío
Las máscaras aparecen
Como desbordado río;
Los pollos lanzan un pio
Y las niñas se enternecen.
Ved sus rostros virginales;
Sus miradas pudorosas;
Vedlas ir todas iguales,
En hermosura rivales

Lorenzo.—Dará principio á las seis en punto de la tarde.—Hoy es tercer dia.
Mañana predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Capellan de las Religiosas de Santa Isabel.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 20 DE JUNIO.

3 por 100 consolidado.... 50,65-00,00.
3 por 100 diferido..... 44,00-00,00.
Deuda del personal..... 22,60-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Id. de 2,000, 96,25.—De junio de 2,000, 94,50.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 99,25.—Canal de Isabel II, 110,75.—Obligaciones del Estado, 96,25.—Banco de España 222,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 21 al 22 de junio.

Trigo.—Fanegas 376 3/4 de 40 á 45.
Cebada.—Fanegas 171 0/10, de 25 á 26.
Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 55 reales arroba en la ciudad.

Idem en los molinos de 00 á 43.
Al por menor, á 40 1/2 cuartos panilla,
Jabon blando, á 46 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 27 á 29 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

SEVILLA 24 de junio.—Trigo de 53 á 62. Cebada de 28 á 32 1/2.
Aceite, nuevo á 00 0/10 y 00 0/10; en-doble á 00 0/10; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 19 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 24 á 28. Habas de 34 á 36. Aceite de 00 á 56 0/10.

GRANADA 19 de junio.—Trigo de 48 á 56 0/10. Cebada de 27 á 36. Habas de 35 á 40. Maiz de 44 á 56. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 53 á 54.

SALON DE BAILE.

En el de la calle de Jesus Maria, habrá esta noche bailes de sociedad, hallándose el salon lujosamente adornado.—A 2 reales la entrada.—A las nueve de la noche.

BAILE DE MÁSCARAS.

En el mismo salon habrá bailes de máscaras el dia de San Juan, y darán principio á las diez de la noche.—Entrada dos reales.—Señoras, grátis.

De las olimpicas diosas.
Ved al chico placentero
Que jugando enreda y salta
Con el secuaz compañero;
Mirad al gacetillero
Que en parte ninguna falta.
Ved á los tristes papás
Que muertas sus ilusiones
En nada piensan quizás;
Ved á las graves mamás
Regalando pisotones.
Ved disfrazados á miles
Con la ropa de la cama
Y otros cuantos *perejiles*;
Ved muchos que por fusiles
Llevan escobas de rama.
Ved á los amantes todos
Como se siguen la pista:
Mirad allí los beodos
Que con sus alegres modos
Van celebrando al Bautista.
Esta noche entre la reja
El amante y su adorada
No harán graciosa pareja;
Pues no hay ni gato ni vieja
Que no asista á la velada.
Voguemos por ese mar
De bullicio y alboroto;
Algo podremos pescar;

FOLLETIN.

LA VELADA DE SAN JUAN.

I.

Cuando el sol resplandeciente
Sus fulgores vá ocultando,
Tórnase inmenso torrente
De animacion y de gente
La calle de *San Fernando*.
Es la noche de San Juan;
Esa noche encantadora
En la que dama y galan
Diciéndose amores van
Hasta que brilla la aurora.
Es esa noche risueña
De animacion y algazara
Que á los que duermen desdeña,
Y que solo nos enseña
A disfrazarnos la cara.
Noche en que sus ilusiones

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de Julio. ante el señor Juez de 1.^a instancia del distrito de la derecha y el escribano don Francisco de Cárdenas Castillo, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Retasa. Menor cuantía.
N.º 46 del inventario.—El arbolado existente en el pedazo tercero de un chaparral diseminado en el término de Espiel, procedente de sus propios, al pago de Naval-Fernando, nombrado Tártago y umbria de Fuentesuela; cuyo arbolado se encuentra enclavado en 35 fanegas de tierra de la propiedad de Tomas Sepúlveda, y linda al N. y P. con tierras de José Sepúlveda, al S. con otra del comun de vecinos, y á L. con Antonio Maya y repetido Sepúlveda. Se compone de 260 encinas, las que han sido capitalizadas por los 144 rs. de renta anual que le ha graduado el perito en 3240 rs. y retasado en 3600, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El pedazo cuarto de la finca anterior, al pago de Naval-Fernando, nombrado cañada del Pozo, término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado en 16 fanegas de tierra, de la propiedad de Tomas Sepúlveda, y linda por el N. con tierras del comun de vecinos, á L. con camino de Villaviciosa á Villanueva, y al S. y P. con herederos de Antonio Maya; bajo cuyos límites consta de 200 encinas, las que han sido capitalizadas por los 140 rs. de renta anual, que le ha graduado el perito en 3150 rs. y retasadas en 3500, tipo para la subasta.

N.º 46 del inventario.—El sexto pedazo del terreno anterior, al pago de Naval-Fernando, término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado en 8 fanegas de tierra, pertenecientes á Tomas Sepúlveda; linda al N., L. y S. con tierras del comun de vecinos y á P. con otras de José Sepúlveda; bajo cuyos límites consta de 400 encinas, las que han sido capitalizadas por los 68 rs. de renta anual que le ha graduado el perito en 1530 rs. y tasadas en 1700, tipo para la subasta.

Los anteriores pedazos han sido de-

¿Quién le teme á naufragar
Siendo el amor el piloto?

II.

¡Oh Córdoba bella, la blanca paloma
Que al son se adormece del Bétis azul;
El nido de flores, la virgen que asoma
Allá entre palmeras y nubes de aroma
Su cándido tul!

Levanta la frente, saluda risueña
A todos tus hijos, que van por dó quier,
Con mágicos trages y faz alagueña,
Llevando tan solo por gala y enseña
Mentira y placer.

¡Cuán bella es la noche! las áuras repiten
De músicas dulces el plácido son;
Las máscaras todas en gracia compiten;
Dejadlas que saltan, que bullan y griten
Ea! amplio monton.

Alli entre las sombras que cruzan veloces
Gallardo descuella gentil capitán;
Mas ¡ay! ya descubre sus manos atroces,
Y el «yo te conojo» repítele á voces

clarados enagñables por el señor Ingeniero de Montes de esta provincia.

Las advertencias 1.^a, 2.^a, 3.^a, 4.^a y 5.^a iguales á las anteriores.

6.^a A la vez que en esta capital, se evrificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente Obejuna.

Las notas 1.^a y 2.^a iguales á las anteriores.

Las notas 1.^a y 2.^a iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Subasta privada.—Ha-

biéndose dispuesto por la Exema. Sra. Marquesa Viuda del Salar que se proceda de nuevo al arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba que son de su pertenencia y que tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 23 del actual y hora de las doce de su mañana en la escribanía de D. José Sanchez Guerra, sita en la calle de Fernando Colon n.º 46, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha escribanía, cuyo acto autorizará el apoderado de S. E. que vive en Córdoba fonda de Rizzi.

NUEVA LITOGRAFIA.

En la imprenta y librería de don Rafael Arroyo se ha establecido un obrador litográfico.

Su dueño, iniciado en el pensamiento de importar á esta poblacion todos los adelantos posibles, no ha omitido medio alguno para que sus favorecedores encuentren en los trabajos el mismo gusto y perfeccion que puedan hallar en cualquiera de las principales capitales de la Península.

Targetas de visita, de comision, de establecimientos, esquelas, circulares, facturas, letras de cambio, conocimientos, etiquetas, en negro y en cromografía, ó sea en colores para botellas, cajas etc., en fin, todas cuantas obras pertenezcan al ramo de litografía.

Tambien se ejecutan todo género de grabados en metales y en madera. Sellos en alto y bajo relieve, troqueles, láminas, viñetas y cuanto comprenda el arte del grabado de heráldica, historia y caligrafía.

PAPEL RAYADO.—En la imprenta de LA ALBORADA se ha establecido máquina para rayar papel, y tanto en manos sueltas como para libros encuader-

Y encuentro un patan.

Alli vuela un ángel; fantástico gira,
Llevando en su seno prendida una flor;
Su rico perfume le bebe y aspira,
Alli solitario se oculta y suspira,
Suspira de amor.

Alli frente á frente de bravo torero,
Mas linda y galana que flor en Abril,
Alegre doncella, bailando el bolero,
En giros graciosos su talle ligero
Nos muestra gentil.

Fantástico es todo; la luna que brilla,
La gente que bulle con sordo rumor;
La música, el Cielo, del Bétis la orilla,
Sus olas que mecen risueña barquilla
Do vá el pescador.

El ¡ay! misterioso que hirió nuestro oido;
La célica imágen que huyó por alli,
Las luces, la pompa, la gala, el ruido,
La jóven hermosa que al pollo atrevido
Regalale un sí.

El eco lejano de amantes querellas,
La esbelta tapada que inspira ilusion,
Los dulces reflejos que dan las estrellas,

dados se servirá á los que nos favorezcan con toda la economia posible.

Interesantísimo.—El li-

bro del Porvenir, ó sea reseña de las cincuenta carreras mas importantes, tanto civiles como militares y eclesiásticas, escritas por el abogado D. Manuel de Revilla Oyuela.

En él se manifiesta á qué se reduce cada una de dichas carreras; la edad, documentos y demas requisitos que se exigen para cada una; las materias que hay que estudiar, explicándolas todas; las poblaciones, establecimiento y número de años en que han de hacerse los estudios; los gastos que ocasionan; los empleos á que puede aspirarse por medio de cada una, y los ascensos y sueldos correspondientes por órden de escalafon, la jubilacion ó retiro, segun los años de servicio; las pensiones que las viudas ó hijos de los empleados civiles y militares tienen derecho á percibir, etc. etc.—Se vende en la librería de D. Francisco Lozano, á 8 reales el ejemplar.

VENTA.—La de unos

armarios y mostrador, propios para cualquier clase de establecimiento: se darán muy arreglados. En la librería de D. Francisco Lozano, calle de San Fernando, darán razon.

VENTA.—En la calle

Mármol de Bañuelos, casa n.º 4, se enagenan dos balcones y una ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construccion, entre ellas una de calle.

Se vende en subasta

privada y reservándose el dueño conformarse ó no con las proposiciones que se presenten, una casa calle de Mascarones, n.º 43 moderno, con 14 habitaciones, cocina alta y baja y comedor idem, con pozo, pila, patio principal, jardín y corral, toda recién obrada.

Se oyen proposiciones y se hacen pujas al tipo que á bien tenga señalar, el día 30 del corriente mes en la escribanía de D. Joaquin Rey, á las 5 de la tarde.

Se arrienda un granero

de bastante cabida, en la calle de S. Bartolomé, n.º 41, inmediato á

Los ecos perdidos, las sillides bellas,
La grata cancion.

Los negros y horribles fantasmas malditos;
El moro que luce flotante alquicel;
Los mil estudiantes que van dando gritos
Al son de sus flautas, panderas y pitos
En rauda tropel.

Mas pluma, detente: el sol con orgullo
Bien pronto en la tierra su luz verterá,
Y máscaras tantas, tan grande barullo
Por calles distintas, y en sordo murmullo
Perdiéndose irá.

III.

Lira, que siempre estuviste
Hecha presa del dolor
Y hasta el lisongero amor
Cantaste en acento triste.
En vano quieres al chiste
Consagrar tu melodia,
Porque otra imágen sombría,
En breve, de tu memoria
Habrá de borrar la historia
De una noche de alegría.

la Puerta Nueva. En la casa n.º 22, calle de la Ceniza, darán razon hasta San Juan; de ese día en adelante en la de S. Bartolomé n.º 41.

CASA DE PRÉSTAMOS,

Calle de Roelas n.º 5.—Desde 1.º de Julio próximo se hará pública la venta de todas las prendas y efectos que hasta ahora no se han renovado. Lo que se avisa á los interesados de los dichos artículos para que si quieren recojerlos, lo hagan antes del día que arriba se manifiesta, pues pasado este ya no podrán adquirirlos.

Pinturas al óleo.—Con-

tando este establecimiento con fábrica propia de aceite de linaza y grandes depósitos de albayalde y todos cuantos colores existen en el ramo de pinturas, ha establecido despacho de ella hechas perfectamente preparadas y cuyos precios son á continuacion:

Verde Paris 1.^a de 4.^a, á 7 rs. libra.

Id. de 2.^a, á 5 id. id.

Id. compuesto, á 3, 3 1/2 y 4 id. id.

Plomo, á 2 1/2 y 2 3/4 id. id.

Caoba, á 2 1/2 y 3 id. id.

Azul celeste, á 2 3/4 id. id.

Dicho azul Ultramar, á 5, 6 y 7 id. id.

Porcelana, á 3 1/2, 4 y 5 id. id.

Hay tambien cera labrada, en todos

tamaños, á 9 1/2 rs. libra.

Hay otra coleccion de colores preciosos que seria imposible numerar. Su

despacho calle Arco Real, número 19.

(Droguería.)

LOS DOS BALCONES.

De esta novela que se ha publicado en el folletin de LA ALBORADA, se han encuadernado algunos ejemplares que se venden en la administracion de nuestro periódico al precio de 4 rs. Tambien los hay al mismo precio de LOS VIAJES AL REINO AFRICANO DE DAHOMEY que hemos publicado en nuestro folletin.

Obra de venta.—En la

imprensa de LA ALBORADA se halla de manifiesto un ejemplar de la Historia Universal, por Cesar Cantú, edicion de Gaspar y Roig, la cual se arregla rebajándole una tercera parte de su costo y sin poner nada por la pasaja que tienen algunos tomos.

Editor responsable, ACISLEO DE PRADOS

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31

á cargo de D. José Gomez.

Mas diré por conclusion
Que en la fiesta del Bautista,
Ó se hace alguna conquista,
Ó se pierde una ilusion.

Y que siempre menos son
Los que á su casa volvieron
Alegres como salieron;
Porque juntos han de estar
El placer con el pesar,
Como en lo antiguo estuvieron.

Diré, en fin, que esa velada
Es una noche de broma,
Por los hijos de Mahoma
Antiguamente inventada.

Que en ella se vé pintado
La mas graciosa mentira:
Que el dulce bardo se inspira
En sus alegres instantes;
Y es noche de los amantes
La que ha cantado mi lira.

A. F. Grilo.